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10 июля, в 15.00, 
по адресу: ул.Фрунзе, 5, 

офис 204, 

состоится 
прием 

граждан депутатом 
Законодательного 

собрания  
свердловской  

области 

дополнительная информация – по тел.: 9‑62‑47

В Новоуральске

Выиграй билет  
на «тАVOLGI»!

Фестиваль современной музыки «Tavolgi» впервые 
пройдет на аэродроме села Быньги с 17 по 19 июля. На нём 
выступят более 30 известных рок-групп из Екатеринбурга, 
Нижнего Тагила, Челябинска, Тюмени, Перми и других го-
родов, в том числе Новоуральска.

«Наша городская газета» разыгрывает трехдневные би-
леты на фестиваль! Найдите в этом номере три эмблемы 
фестиваля (образец вы видите 
на этой странице) и позвоните 
нам по тел.: 9-39-59 в среду,  
8 июля, с 10.00 до 12.00. Первые 
два человека, назвавшие все три 
страницы, где размещен этот 
логотип, получат билеты. 

Подробнее о фестивале   
см. стр. 17.

с Днем семьи,  
любви и верности!

Этот праздник  – символ бережного, 
заботливого отношения к своей семье, к 
родным и близким, теплу домашнего очага.

Наша страна всегда была крепка семейными традиция-
ми. Сегодня мы вновь осознаем их непреходящую ценность. 
Семейный союз, в котором есть душевное согласие, готов-
ность делить радости и вместе преодолевать трудности, – 
это настоящая опора для каждого человека. В семейном 
кругу формируются внутренний мир, характер, интересы 
личности, воспитываются любовь к Родине, трудолюбие, 
уважение к старшим.

В  этот день выражаем искреннюю признательность 
родителям, достойно воспитывающим не только собст-
венных, но и приемных детей, многодетным семьям, 
супружеским парам с большим стажем семейной жизни, 
а также молодоженам и тем, кто еще только собирается 
создать свою семью.

Пусть этот праздник для каждого станет хорошим 
поводом уделить внимание родителям и детям. Пусть в 
ваших семьях всегда царят любовь и взаимопонимание, 
не покидает уверенность в завтрашнем дне, успешно 
претворяются в жизнь намеченные планы! Крепкого всем 
здоровья, согласия и благополучия, удачи во всех делах, 
большого семейного счастья!

Владимир МашкоВ, глава НГО,
Валерий ПоПоВ, глава администрации НГО

семейный портрет
к Дню семьи, любви в верности  

нарисовали дети сотрудников полиции.
Каждый согласится, что нет никого ценнее, роднее и 

важнее близких и родных людей, семья – это наша опора. 
Особое значение имеет надежный и крепкий тыл для по-
лицейского. Дети зачастую сутками не видят своих мам и 
пап, но с пониманием и гордостью относятся к этому обсто-
ятельству. Заметим, что в числе семей сотрудников полиции 
16 – многодетные.

В  преддверии празднования Дня семьи, любви и 
верности дети полицейских нарисовали семейные 
портреты. Лучшие 8 работ попали на выставку. Все они 
яркие, жизнерадостные, наполненные теплом, любовью 
и заботой. Так, например, 9-летняя катя Мишина нари-
совала портрет своей дружно прогуливающейся семьи, 
где папа дарит маме букет цветов (папа Антон – инспек-
тор ГАИ, мама Ирина – инженер-электроник дежурной 
части и трехлетний братишка Даниил).

В многодетной семье сотрудников полиции Баков‑
киных тоже все благополучно. Папа Николай – старший 
оперативный дежурный, мама Ирина – инспектор от-
деления по профилактической работе с подучетными 
лицами. При первой же возможности вся семья прово-
дит досуг вместе. На рисунках их сыновей, 10-летнего 
Алексея и 7-летнего Михаила, изображена вся большая 
и дружная семья, не забыли нарисовать даже недавно 
влившегося в их семью щенка Эльбу.

Юлия Заикина,  
инспектор УВД по связям со СМИ

Владимиром Федоровичем  
НикитиНым.

Рисунок Матвея Мальцева, 7 лет
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В Новоуральске

Фотофакт

Комментарий мэра

первая жертва  
клещевого 

энцефалита
В этом году на территории нГо 
организована работа шестнадцати 
оздоровительных лагерей дневного 
пребывания на базе четырнадцати 
образовательных учреждений. 
на днях на заседании городской 
санитарно-противоэпидемической 
комиссии были озвучены итоги 
проведенных в лагерях проверок 
соблюдения СанПин.

По словам начальника отдела санитарно-
го надзора Межрегионального Управления 
№ 31 ФМБА России Марии Манторовой, 
выявлены помещения, в которых нарушены 
требования отделки и режим проветривания. 
Установлены факты отсутствия туалетной бу-
маги и полотенец, у некоторых сотрудников 
лагерей отсутствуют медицинские книжки.

Есть претензии и к организациям, обеспе-
чивающим питание детей. Так, работниками 
МУП «Колос» нарушены требования к состав-
лению меню, а МУП «Комбинат питания» не 
провел давно требующийся косметический 
ремонт, в школе № 57 отмечен дефицит по-
суды.

Выдан целый ряд предписаний, несколь-
ко юридических и должностных лиц привле-
чены к административной ответственности.

Еще  одной темой, рассмотренной на 
заседании, стала профилактика клещевого 
энцефалита. На сегодняшний день 575 жите-
лей НГО (в том числе 73 ребенка) пострадали 
от укусов клещей. Из укушенных только 79 
человек было привито, что является крайне 
низким показателем. Всего на сегодняшний 
день сотрудниками МСЧ сделано 3992 при-
вивки. У  жителя д.Починок подтвержден 
диагноз клещевого боррелиоза, случаев 
энцефалита на территории НГО пока не за-
регистрировано.

Из 575 пострадавших только 311 человек 
сдали клещей на исследования в лаборато-
рию Центра гигиены и эпидемиологии, 118 
из них были укушены на территориях садовых 
участков.

Если говорить о географии, больше всего 
от клещей пострадали жители Новоураль-
ска – 40 человек, 35 – жители с. Мурзинка, 15 – 
с. Тарасково, 6 жителей из Верх-Нейвинского, 
20 человек было укушено в зонах баз отдыха.

Не лишним будет сказать, что в области 
зарегистрирован первый в этом году ле-
тальный исход от клещевого энцефалита; 
36-летний житель Красноуральска поступил 
14 июня в крайне тяжелом состоянии, с пара-
личом рук и ног, в реанимационное отделе-
ние областного центра клещевых инфекций, 
где через три дня он скончался. Мужчина не 
был привит от клещевого энцефалита.

Жанна оБЛоМкина

палата завоевала авторитет
Глава Новоуральского городского округа 
В. Н. Машков поделился своим мнением  

о формировании и начале работы  
Общественной палаты второго созыва.

Хочу поблагодарить горожан, 
общественные организации и трудо-
вые коллективы за активное участие 
в формировании второго созыва 
Общественной палаты НГО. Те, кто 
считал этот гражданский институт 
несостоятельным, наверняка удиви-
лись  бы, узнав сколько желающих 
готовы безвозмездно поработать на 
благо города.

Почти 1/3 членов нынешней Пала-
ты – новички. Здесь и молодые люди, 
и известные новоуральцы. Уверен, 
это позволит Общественной палате 
НГО освоить новые направления 
работы. Костяк же состава сохранен, 
это однозначно говорит о том, что 
за два года Общественная палата 
сумела завоевать авторитет горожан. 

А в нынешнем созыве не потребуется 
времени на раскачку, так как система 
уже отработана. Именно на такую 
самостоятельную и активную работу 
общественности и был сделан расчет 
при формировании второго созыва 
Общественной палаты НГО.

И он оправдался: 17 июня Общест-
венная палата НГО сформирована, 
а уже 25 июня состоялось первое 
заседание. Тандем  – председатель 
Палаты и его заместитель – слаженно 
отработал в первом созыве, так что 
я полностью поддерживаю выбор 
членов Общественной палаты НГО. 
Кстати, от Общественной палаты 
НГО второго созыва уже поступила 
инициатива по доработке положения 
«Об общественной палате НГО».

медицину и образование 
возьмут на особый контроль

В четверг, 25 июня, состоялось первое заседание 
Общественной палаты Новоуральского  

городского округа II созыва.
Были избраны председатель Пала-

ты и его заместитель – татьяна Бори‑
совна кулешова и Юрий данилович 
калмаков.

Определились на заседании и с 
председателями комиссий (пока их 
будет пять). Председателем комиссии 
по бюджету вновь избрали елену Ген‑
надьевну Бекетову. Новому члену 
Общественной палаты Олегу влади‑
мировичу елистратову доверили 
возглавить комиссию, которая будет 
работать в сфере промышленности (в 
том числе курировать тему развития 
территорий опережающего социаль-
но-экономического развития). Проб-
лемами образования займётся комис-
сия под председательством дмитрия 
викторовича Широбокова (это ещё 
один новенький), проблемами здра-
воохранения – комиссия валентины 
владимировны кузнецовой, право-
выми вопросами – комиссия Сергея 
владимировича Москалёва.

Другие члены Палаты к августу 
должны сказать, в составе какой ко-
миссии желают работать.

В новый состав Общественной 
палаты вошли 24 человека. 

Семерых мы уже назвали. Ещё  пяте-

ро  – новенькие: Олеся валерьевна 
Бельденинова, кристина Александ‑
ровна Избицкая, владимир Никола‑
евич Голышев, Алексей викторович 
ермаков и Геннадий Сергеевич 
Соловьёв. Остальные  – «старички» 
(I созыв). Это Альфред Николае‑
вич Аршинов, виктор васильевич 
Бардала, любовь Афанасьевна 
Быстрикова, вадим Григорьевич 
волков, Анатолий Григорьевич 
Иванов, татьяна васильевна Исмаи‑
лова, Александр Николаевич Манд‑
риченко, татьяна Нуркабировна 
Мухамедзянова, Ирина Ильинична 
Неустроева, екатерина леонидовна 
Патракова, Геннадий демьянович 
Семёнов и Рашид Юсупович Юл‑
дашев.

Покинули Палату татьяна егоров‑
на казакова, Анатолий владимиро‑
вич кандалов, Михаил Иванович 
китов, Ринат Намикович латыпов, 
василий евгеньевич Молчанов, 
Александр викторович Сапрыгин 
и Николай Михайлович Сафонов.

Следующее заседание Обществен-
ной палаты назначено на 27 августа.

Екатерина ГиЛЯЗоВа
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Для наших атомщиков это 
двойной праздник: кро-
ме 66-летия комбината 

в этом году и 70-летие атомной 
отрасли. Конечно, размах гуляний 
был не таким широким, как год 
назад, да и июльская погода не ба-
ловала жарой и солнцем, но орга-
низаторы постарались порадовать 
горожан развлечениями, и уже с 
часу дня на парковочной площадке 
перед КСК звучала модная 
музыка, начались катания 
на сигвеях, виртуальные 
игры и реальные конкурсы 
с призами от «Мегафона».

Позже стартовал фото-
кросс, участникам кото-
рого выдали специальные 
бейджи. Фотографы с про-
фессиональными камерами 
и айфонами пытались за-
печатлеть каждую эмоцию, 
каждое событие.

В глубине парка заиграл 
духовой оркестр, а коллек-
тив художественной школы собрал вокруг себя любителей 
искусства от мала до велика, организовав мастер-классы по 
лепке из глины, декупажу и изготовлению куклы-оберега. 
В отдельном шатре городской историко-краеведческий музей 
представил ретроспективу о городе, людях и комбинате.

На главной сцене – «Научная программа»: весёлое шоу от 
профессора Николя, танцы автоботов и песочная анимация. 
Однако самый большой ажиотаж вызвала игра-квест «Пятый 
элемент». Выиграть главный приз – велосипед – хотели все! 
Однако для этого надо было немало потрудиться: изучить 
технические характеристики пяти любых аттракционов в 
парке, ответить на вопросы контролера, собрать пять печатей 
на флаере и бросить заполненный бланк в барабан. Кроме 
велосипеда, разыгрывались скейтборд, самокат и другие 
приятные сюрпризы для активного летнего отдыха, которые 
победители получили из рук генерального директора УЭХК 

Александра Белоусова и главы 
НГО владимира Машкова.

– Я не ожидал, что выиграю 
главный приз,  – признался об-
ладатель велосипеда Михаил.

Концерт с участием город-
ских коллективов в парке старто-
вал в семь вечера и завершился 
выступлением ВИА «Друзья» из 
Екатеринбурга. Живая музыка 
в исполнении группы приобод-

рила и расшевелила уже изрядно подмёрзших горожан и по-
ставила весёлую точку в празднике.

Зрители остались довольны:
– Мы катались на аттракционах, выиграли призы, вспом-

нили детство, полакомились сахарной ватой и леденцами, – 
поделились впечатлениями девушки, прогуливающиеся на 
празднике.

– Праздник не такой масштабный в этом году, но тем не 
менее здесь было по-семейному уютно и мило,  – добавили 
Анна коньшина и Алиса ломакина.

Холод, конечно, испугал горожан, и в парке аттракци‑
онов было немноголюдно в этом году, но девиз «вместе!» 
сделал своё дело: те, кто пришёл на гуляния, встретили 
друзей и знакомых, порадовали своих детей и провели 
субботу как подобает  – на свежем воздухе и в хорошем 
настроении.

Праздник

Уютно и по‑семейному
День труда УЭХк под девизом «Вместе!» прошёл  

в минувшую субботу в Центральном парке культуры и отдыха.

Евгения СТЕПаноВа, фото автора

Счастливый обладатель велосипеда

как устроена
клетка?

Выступает хор-класс «Стиль»

Хор ветеранов «Россия» всегда молод душой
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руководители вышли на старт
Наш спорт

Реклама

 Наша память

Накануне Праздника труда комбината во 
Дворце спорта «Дельфин» и на расположенных 
рядом открытых спортивных площадках про-
шла традиционная спартакиада руководителей 
подразделений АО «УЭХК»-2015. Нынче она 
проводилась уже в 18-й раз. Участвовали в ней  
8 команд: «Машиностроитель», «Наука», «Про‑
тон», «Сфера», «транзит», «три «О», «Управ‑
ление», «Энергия» (всего около 100 человек).

На торжественном построении участников 
спартакиады приветствовал генеральный ди-
ректор АО «УЭХК» Александр Белоусов. Он по-
здравил всех со спортивным праздником, под-
черкнул, что проведение таких соревнований – 
очень хорошая традиция, и она, безусловно, 
должна продолжаться. Александр Андрианович 
пожелал всем успешных выступлений. Надо от-
метить, что сам он тоже участвовал в спартаки-
аде, причем весьма активно и результативно.

Спартакиаду условно можно разделить на 
две части. Сначала различные соревнования 
и конкурсы проходили в зале Дворца спорта, 
а затем спортсмены вышли на свежий воздух, 
и на открытых площадках состоялись конкурс 
теннисных подач и турнир по волейболу.

Победителями спартакиады в отдельных видах программы 
стали команды: турнира по дартсу – «Три «О», соревнований по 
стрельбе из пневматического оружия – «Машиностроитель», 
конкурса теннисных подач – «Энергия», турнира по настоль-
ному теннису в парном разряде – «Три «О», конкурса бросков 
в баскетбольное кольцо – «Управление», конкурса пенальти по 
мини-футбольным воротам – «Три «О», турнира по волейболу – 
«Управление».

В общекомандном зачете третьим призером стала команда 
«Управление», второе место занял «Машиностроитель», а абсо-
лютным победителем стала команда с загадочным названием 
«Три «О» (как выяснилось, в нее входили представители трех 
ООО: «УЗГЦ», «ННКЦ», «Уралприбор»). Победителям был вручен 
большой переходящий кубок.

Владимир ПаВЛоВ, фото автора

александр 
Белоусов

абсолютный победитель спартакиады – 
команда «Три «о»
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Проблема

Сначала – о приятном. Начальник 
ЦМСЧ-31 ФМБА России Андрей 

Морозов планирует приглашать в 
Новоуральск врачей-специалистов из 
Екатеринбурга.

– Наши жители ездят в Екатеринбург, 
чтобы попасть к специалистам. Платят 
там деньги. Этих специалистов мы можем 
пригласить в город. Естественно, они 
будут оказывать платные услуги. Хуже 
от этого никому не будет… Я собираюсь 
сотрудничать с платной клиникой, где 
тех, кто не умеет работать, не держат, – 
уточнил Андрей Юрьевич.

Начальник медсанчасти вправе при-
нимать такие решения самостоятельно, и 
всё же он счёл нужным получить одобре-
ние депутатов и членов Общественной 
палаты. И получил.

Вопрос этот рассматривался по-
следним, первым же делом собравшиеся 
обсудили ситуацию с дневным стациона-
ром на базе поликлиники № 3.

Немного предыстории. На  со-
вместном заседании думской 

комиссии по социальной политике и ра-
бочей группы Общественной палаты НГО 
5 июня было принято решение рекомен-
довать руководству медсанчасти при-
нять меры по сохранению стационара.

И  вот три недели спустя Андрей 
Морозов объявил, что возможности со-
хранить стационар он не видит.

– Стационар в городской поликли-
нике создан давно. Он успешно работает. 
Востребован. У него только два недостат-
ка, – заметил Андрей Юрьевич. – Первый – 
он нуждается в ремонте. Второй – на него 
до сих пор нет санитарно-эпидемиологи-
ческого заключения. Получить заключе-
ние крайне затруднительно, потому что 
стационар не соответствует санитарным 
нормам и правилам. Он будет закрыт на 
ремонт. Пациентов планируем принимать 
в здании резервного роддома. Но  когда 
мы отремонтируем стационар, всё равно 
понадобится положительное санэпид- 
заключение, и тут мы упрёмся в площади.

Территория стационара, по прикид-
кам Андрея Юрьевича, должна быть раза 
в четыре больше. Раздевалка для персо-
нала. Раздевалка для пациентов. Кабинеты 
врачей. Туалеты для персонала. Туалеты 

для пациентов: для мужчин и женщин  – 
отдельно. Комната для хранения медика-
ментов. Всё это – обязательное условие 
работы дневного стационара.

– Было время, когда в городе можно 
было сделать всё что хочешь  – на двух 
квадратных метрах стационар открыть. 
Но страна изменилась. Подходы измени-
лись. К закону стали относиться серьёзно. 
Подмена понятий не пройдёт, – обратил 
внимание Андрей Юрьевич. – Мы ходим 
рядом с человеческой жизнью и должны 
всё делать законно. Не зайдут пациенты в 
комнату для разогрева пищи, но она долж-
на быть. Кофе-автомат её не заменит. В са-
нитарных нормах и правилах написано: на 
двух пациентов – одна койка (на каждую 
койку – шесть квадратных метров). Лежит 
на койке кто-то или нет, но закон сказал, 
что она должна быть. Захочет человек 
лечь – чтобы было куда… Стационар на 
базе третьей поликлиники изначально 
сделали нежизнеспособным…

В Новоуральске есть ещё один ста-
ционар – в больничном городке. 

Он, по словам Андрея Морозова, более 
чем соответствует санитарным нормам 
и правилам. Единственная проблема  – 
добраться до него нелегко: приходится 
шагать от остановки в горку. Решить её 
непросто.

– Вопрос проработан совместно с 
ГАИ и Управлением городского хозяй-
ства, – сообщила председатель комитета 
по ЖКХ и жилищной политике админист-
рации НГО Светлана Поджарова. – Рас-
сматривались два варианта. Первый – на 
улице Гастелло разместить остановку 
общественного транспорта. Но ширина 
улицы не позволяет пустить по ней обще-
ственный транспорт. Кроме того, должна 
быть разворотная площадка, а сделать 
её – технической возможности нет. Так же 
как возможности обустроить остановку 
общественного транспорта. Следующее 
направление  – так называемый соци-
альный маршрут. Но  перевозчики не 
станут заниматься этим бесплатно. И ещё 
вопрос: как собрать людей в одно время 
в одном месте, учитывая, что дневной 
стационар работает от и до и пациент 
вправе выбрать, когда ехать?

В общем, как поступить – в админист- 

рации не знают. Некий выход из по-
ложения предложил Андрей Морозов. 
После обращения к нему председателя 
новоуральского отделения Всероссий-
ского общества инвалидов Александра 
Мандриченко он заявил: «Всех я не 
смогу возить, но отдельное решение по 
инвалидам принять можно».

Представленную информацию де-
путаты и члены Общественной палаты 
решили принять к сведению. К вопросу 
о дневном стационаре договорились 
вернуться через полгода.

Обсудили на заседании и органи-
зацию работы поликлиники № 1.

– Люди видят, что первая поликлини-
ка полупустая, а вторая и третья перепол-
нены, – вкратце обозначил суть проблемы 
председатель думской комиссии по со-
циальной политике Николай винокуров.

Вот что сказал по этому поводу Анд-
рей Морозов.

– Взрослого населения в городе  – 
78095 человек. Они обслуживаются по 
территориальному и цеховому прин-
ципам: 29 территориальных участков и  
7 цеховых. В первой поликлинике – 13400 
человек, а рассчитана она на 16 тысяч… 
Было предложение разместить в поли-
клинике № 1 территориальные участки. 
Но разместить там мы можем только два 
участка. А что скажут жители остальных 
четырёх участков, тяготеющих к первой 
поликлинике? Можно переформировать 
все участки в городе, но тогда 80 % жите-
лей сменят лечащего врача. За это никто 
спасибо нам не скажет. Будет проделана 
большая организационная работа с не-
предсказуемыми последствиями. По мо-
ему мнению, размещать в поликлинике 
№ 1 территориальные участки не следует. 
Мы предлагаем оставить поликлинику 
№ 1 цеховой и принять на обслуживание 
муниципальные учреждения города… 
Есть запасные варианты. Если по цехово-
му принципу никто не пойдёт, мы можем 
загрузить поликлинику асимметрично: 
перевести туда все медосмотры, пере-
дать какие-то другие работы… В настоя-
щее время из-за худой кадровой ситуации 
амбулаторная поликлиническая служба 
находится в очень хрупком равновесии, 
и нарушить его – раз плюнуть. Ситуация 
тяжёлая, неудобная, никому не нравит-
ся. Сейчас начнём влезать с какими-то 
крупными изменениями, можем наломать 
немало дров…

– Я не так часто соглашаюсь с Андреем 
Юрьевичем, но в данном моменте полнос-
тью поддерживаю его, – подчеркнул Нико-
лай Винокуров. Одобрили предложение 
начальника медсанчасти и другие.

Отметим, в настоящее время в пер-
вой поликлинике, помимо работников 
Уральского электрохимического комби-
ната и его дочерних предприятий, обслу-
живаются сотрудники муниципальных 
автономных дошкольных образователь-
ных учреждений и медики.

Екатерина ГиЛЯЗоВа

стационар закрывают. 
Пока – на ремонт

Можно ли сохранить дневной стационар в третьей по-
ликлинике и что делать с поликлиникой № 1? Говорили 
об этом на заседании постоянной комиссии Думы ново-
уральского городского округа по социальной политике в 
последний день июня. Заседание проводилось совместно 
с членами общественной палаты нГо.
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Финансовая поддержка безопасности труда
Свердловское региональное отделение Фонда социального 

страхования РФ сообщает, что в текущем году на профилактику 
производственного травматизма и профессиональных забо-
леваний по Свердловской области в бюджете регионального 
отделения Фонда запланировано 589,1 млн. рублей.

Напомним, каждый добросовестный страхователь может 
получить финансирование на профилактику производствен-
ного травматизма до 20 % 
от суммы своих страховых 
взносов. Эти средства рабо-
тодатель может выборочно 
направить на спецоценку 
условий труда, приобрете-
ние спецодежды и средств 
защиты для работников, за-
нятых на вредных производ-
ствах, санаторно-курортное 
лечение или другие анало-
гичные цели. В  прошлом 

году такой возможностью воспользовались 15 предприятий 
Новоуральска; им было выделено 6 млн. рублей.

Заявления от предприятий Новоуральска принимаются 
филиалом № 13 ГУ  – СРО ФСС РФ по адресу: Екатеринбург, 
ул.Д. Ибаррури, 2, до 1 августа. Следует иметь в виду, что фи-
нансовое обеспечение предупредительных мер осуществля-
ется в пределах бюджетных ассигнований, предусмотренных 

на текущий год, поэтому не стоит 
откладывать обращение в Фонд.

Бланки документов и всю необхо-
димую информацию можно найти на 
сайте Свердловского регионального 
отделения http://r66.fss.ru/, а также 
задать интересующие вас вопросы в 
разделе сайта «Вопрос-ответ» или по 
телефону «Горячей линии» филиала 
№ 13: (343) 371-36-95.

ирина ПРошЛЯкоВа, 
директор филиала № 13 ГУ-СРО ФСС РФ

Официально

На предприятиях Новоуральска в 2014 году в 
результате несчастных случаев на производстве 
пострадал 21 человек, из них 8 мужчин и 13 
женщин. Наиболее травмоопасный возраст 
среди мужчин и женщин – от 50 до 60 лет.

значительное количество несчастных случаев 
на производстве приходится на опорно‑
двигательный аппарат, повреждения кожи и 
мягких тканей, черепно‑мозговые травмы, 
повреждения органов зрения, дыхания.

Гражданская инициатива

Сквер у театра был реконструирован, 
а тот, что через дорогу, приходил в за-
пустение и вместе со зданием 
бывшей детской библиотеки 
представлял безрадостную кар-
тину: ограждение, бордюрные 
камни, асфальтовое покрытие, 
бетонные вазоны разрушены, не 
было остановочного комплекса, 
часть газонов заросла травой 
и была вытоптана, деревья и 
кустарники много лет не под-
вергались санитарной обрезке.

Активисты ПОНП не могли 
с этим смириться и на обще-
ственных началах принялись 
за работу. Восстановление сквера они 
считали своим долгом, данью уважения 
к тем, кто строил, развивал Новоуральск 
и УЭХК. Сами собрали мусор, вскопали 
газоны, вырастили рассаду цветов, поса-
дили ее и постоянно ухаживали. Воду для 
полива вначале брали в ПОНП  – через 
улицу от сквера или возили в канистрах 
на своих машинах. А тяжелые работы вы-
полняли УГХ и Молодежная организация 
комбината.

Где взяли средства на замену покры-
тия, установку ажурных решеток, урн, 

красивых скамеек и 
остановочного комп-
лекса?  Добились 
включения своего 
проекта в городскую 
программу «Делаем 
для города», которая 
финансируется ком-
бинатом.

И  сегодня скве-
рик радует глаз. Возрождение одного из 
красивейших исторических мест Ново-
уральска – это результат сотрудничества 
неравнодушных горожан, администра-
ции комбината и города.

Сложно перечислить всех ветеранов 
ПОНП УЭХК – участников проекта. Назо-
вем некоторых из 35. Это  А. И. Брагин, 
в. И.  дронов, в. Г.  козлова, Ю. П.  Обу‑ 
хов, т. И.  Поблагуева, О. л.  Ульянова. 
Руководила реализацией проекта Гали‑
на Ивановна кострюкова. Она говорит: 
«Мы работали с удовольствием, очень 

рады, что город оценил наш труд – про-
ект отмечен на муниципальном экологи-
ческом конкурсе «Зеленая сова». Сквер 
получился хороший, вместе со сквером 
у театра он теперь украшает наш город».

Проект получил также признание 
и на международном уровне, об этом 
красноречиво говорит Диплом призера 
в номинации «Экологическая культура 
социальных инициатив» конкурса «Эко-
логическая культура. Мир и согласие», 
проводившегося неправительственным 
экологическим фондом имени В. И. Вер-
надского в этом году.

Вот так неравнодушные новоураль-
цы – ветераны УЭХК, приведя в порядок 
одно из исторических мест города, по-
дарили радость людям. Если их примеру 
последуют другие, Новоуральск преоб-
разится, станет уютнее и красивее.

надежда СТаХЕЕВа,
фото Галины КОСтРюКОВОй

Гражданская инициатива 
ветеранов УЭХк по 
благоустройству малого 
сквера на Театральной 
площади вылилась в 
значимый для города 
проект под названием 
«Подарим радость себе и 
красоту городу».

призеры международного проекта
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Если раньше форум прохо-
дил в одну смену и длился целую 
неделю, то сейчас на «Уральском 
Селигере» было больше образо-
вательных площадок, которые 
разбили на две смены. Молодые 
политики, историки, спортсме-
ны, новаторы, журналисты, рабо-
чие, предприниматели с 20 по 30 
июня черпали полезные знания 
и развлекались вдали от дома.

Многие форумчане-завсег-
датаи с ностальгией вспоминают 
«Утро-2013», когда две тысячи 
молодых людей жили в палатках 
и, пользуясь полученными знаниями и навыками, 
создавали проекты в экстремальных условиях. 
Участников одолевали насекомые, поливал дождь, 
но все они прошли этот захватывающий квест бла-
годаря своей сплоченности и выносливости. В этот 
раз условия для форумчан были комфортнее: нас 
разместили в корпусах Тюменского президентского 

кадетского училища. Признаться, тюменские кадеты живут 
очень неплохо: удобные кровати, вай-фай в комнатах (каждая 
рассчитана на двоих), современные телевизоры на стене, два 
туалета и душевая – как в приличном стандартном гостинич-
ном номере.

Однако попасть на форум смог не каждый желающий, 
из 3500 поданных на «Утро» заявок организаторы отсеяли 
больше половины. Двум новоуральцам  – мне и сотруднику 
Новоуральской вещательной компании Никите евсееву  – 
удалось протиснуться в делегацию от Свердловской области 
на первую смену – с 20 по 25 июня. Быть журналистом и участ-

ником одновременно очень 
полезно: это даёт возмож-
ность рассмотреть событие 
с разных сторон, внедриться 
в молодежную тусовку и 
самому оценить качество 
организации форума.

И  всё  же «Утро-2013» 
я упомянула неслучайно. 
Его участник Андрей Гри‑
горьев из Екатеринбурга 
получил от организаторов 
форума 500 тысяч рублей на 
реализацию своего проекта. 
Плоды мы увидели воочию: 

Андрей снял фильм «Васенин», 
рассказывающий историю рус-
ского солдата, сражавшегося на 
стороне французского сопро-
тивления после побега из фа-
шистского плена. Фильм вышел 
недавно  – весной этого года, и 
все желающие форумчане могли 
попасть на его показ.

Патриотическая тема на фо-
руме была основной – как-никак 
юбилейный год Победы. Меро-
приятий и встреч было много, в 
том числе и с тюменскими ветера-
нами Великой Отечественной вой-
ны, и с Героем России Александ‑

ром Скворцовым – летчиком и космонавтом-испытателем. 
На его счету – 500 прыжков с парашютом, два вылета на орбиту 
и два выхода в открытый космос. В скором времени, в 2018 году, 
он собирается отправиться на Международную космическую 
станцию в третий раз. Александр Александрович рассказал 
о том, как проходят будни космонавта, какие чувства можно 
пережить в открытом космосе, сколько экзаменов ежегодно 
приходится сдавать. Например, чтобы стать космонавтом, ему 
надо было сдать 215 экзаменов. По словам героя, космонавт 
должен постоянно учиться и заниматься физкультурой. Рабо-
чий день в космосе начинается в 6 утра по Гринвичу и заканчи-
вается в 21.30. Напоследок Александр Скворцов посоветовал 
всем изучать иностранные языки. И чем больше – тем лучше.

Ещё одним событием стала акция «Свеча»: в День памяти 
и скорби, 22 июня, участники форума встали спозаранку и в 
четыре утра в центре Тюмени вспоминали павших в боях, воз-
лагали цветы, зажигали свечи. Вместе с молодежью в акции 
приняли участие депутаты тюменской областной Думы Андрей 
Автюхов, Павел Белявский и заместитель директора «Рос-
патриотцентра» Сергей Першин.

в тюмени прошёл форум уральской молодежи 
«Утро‑2015», собравший около 1500 участников из 
Свердловской, челябинской, курганской и тюменской 
областей, а также ХМАО и яНАО. Это было пятое по 
счёту – юбилейное «Утро», и организаторы (департамент 
по спорту и молодежной политике тюменской области 
совместно с руководителями участвующих делегаций), 
исполняя поручение Президента, постарались внести в 
это событие как можно больше комфорта и пригласить 
интересных людей.

территория молодежи

айдар Гараев 
из команды кВн «Союз» 

раскрывает секрет 
идеальной «Визитки»
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территория молодежи

Благоустройство

территория молодежи

График на «Утре» плотный: с 
десяти утра и до самого ужина – 
образовательная программа, а 
с восьми вечера  – спортивные 
и развлекательные мероприя-
тия, коих было большое разно- 
образие. Хочешь – учись писать 
шутки вместе с чемпионами 
прошлогодней высшей лиги КВН 
тюменской командой «Союз», хо-
чешь – отрывайся на дискотеке, 
катайся на коньках на крытом 
катке, играй в спортивные и ви-
деоигры, участвуй в интеллекту-
альных играх, смотри спектакли 
и фильмы, изучай гончарное 
мастерство или просто отдыхай 
в своей комнате. За  тем, как ты 
проводишь свой досуг, никто не следит. А вот если пропускаешь 
занятия и будешь замечен загорающим на солнышке или без-
дельничающим в корпусе, то незамедлительно отправишься на 
занятия. На большом «Селигере» за такое безобразие участники 
получали преду-преждение. Три предупреждения – и домой 
своим ходом. Здесь же с форумчанами обходились помягче. 
Однако, как и на «Селигере», на форуме «Утро» строго следили 
за соблюдением главных правил: никакого шума после отбоя 
(несмотря на то, что пошуметь не оставалось сил – валишься 
с ног далеко до отбоя), никакого алкоголя и тем более нарко-
тиков (охранники с собаками постоянно бдили). Для курящих 
форумчан были отведены специальные места на улице. Строго, 
но переносимо. В общем, обычный лагерь, только 18+.

Были здесь выборы и президента, и мисс форума. Поразило 
то, что всё это походило на реальность. В конкурсе на лучшую 
мисс было сложно согласиться с выбором жюри. Красота 
красотой, а творческие конкурсы никто не отменял: были у 
девушек номера, достойные первого места, но победительница, 
по-моему мнению, не из их числа, так как вместо хорошо от-
репетированного выступления просто объявила минуту молча-
ния. А победивший президент форума (с говорящей фамилией 
Горбачёв) после выборов никак не проявил себя. Его просто 
все узнавали, и он всегда находился в центре внимания. Как и 
во взрослой жизни, была и агитация, и избирательный процесс, 
за которым следили форумчане-наблюдатели (вдруг кто вбро-
сит в урну что-нибудь лишнее?). Выборная явка была так себе: 
из 860 молодых людей проголосовало лишь 397. Победитель 

тюменец Костя Горбачёв набрал 
101 голос. На  втором месте  – 
Таня Гусева из Свердловской 
области. Всего баллотировалось  
11 кандидатов, и, признаться, 
игры престолов у ребят были 
весьма увлекательными, хотя 
борьба за почетное звание того 
совсем не стоила – ради одного 
дня жизни в качестве президен-
та велись нешуточные баталии.

Завершая свой рассказ, 
отмечу, что форум посетило 
больше 40 экспертов, среди 
которых Анатолий вассерман, 
Бари Алибасов‑младший, со-
ветник генерального директора 
телеканала Russia Today тина 

Бережная, именитый журналист дмитрий Соколов‑Митрич 
и другие известные личности в области политики, спорта, 
бизнеса, науки, журналистики. Форумчане встретились с 
леонидом Руденко, ди-джеем, и электронным музыкантом, 
который выступал на открытии зимних Олимпийских игр-2014 
в Сочи, группами «Марсель», «Пицца» и, конечно же, тюменской 
гордостью – командой КВН «Союз».

Многие участники приехали на «Утро» со своими проек-
тами, надеясь, что смогут получить грант на их реализацию. 
дмитрий Грамотин, руководитель дирекции форума и ди-
ректор департамента по спорту и молодежной политике Тю-
менской области, отметил, что организаторы конкурса грантов 
постарались сформировать эффективную экспертную группу 
из 12 человек, в которую вошли по двое из каждого субъекта 
УФО. На конкурс было представлено больше 350 проектов, из 
которых получили гранты лишь 50. Участники из Свердловской 
области получили 1 миллион рублей на реализацию шести про-
ектов. Среди них – съемки художественного фильма, создание 
творческого комплекса, спортивного и туристического клубов. 
Однако самыми идейными оказались тюменцы  – они полу-
чили 2,8 млн. рублей на реализацию 16 проектов. Наверняка 
и у новоуральцев есть свежие идеи в голове, и при желании 
можно смело поохотиться на гранты на форуме «Утро» в сле-
дующем году, пока еще есть такая возможность. «Селигер» уже 
отменили, поэтому надо успевать брать своё из региональных 
форумов.

Евгения СТЕПаноВа, фото автора

Улица – это ничьё?
депутаты думы Новоуральского городского округа 
приняли решение обратиться в законодательное 
Собрание Свердловской области с законодательной 
инициативой. Наказание за ненадлежащий выгул 
собак они предлагают ужесточить – поднять верхнюю 
планку административного штрафа с пятисот до трёх 
тысяч рублей, а за нарушение правил благоустройства, 
наоборот, смягчить – снизить минимальный размер 
штрафа с трёх до одной тысячи рублей.
Депутаты сочли несправедливым применение к гражда-

нам в случае совершения ими малозначительного нарушения 
правил благоустройства столь серьёзной меры наказания, как 
трёхтысячный штраф. Спорить с этим никто не стал. А вот при 
обсуждении второго вопроса разгорелись жаркие дебаты, что 
неудивительно, ведь повышение штрафа нужно оправдать.

В  этом году, пообещал первый заместитель главы ад-
министрации НГО дмитрий черепанов, в местах, где 

разрешено выгуливать собак, разместят специальные таблички. 
Но дело не только в табличках. И не только в месте выгула. Проб-
лема – в том, что гуляют собаки без намордников и поводков…

– Для  этого специальных знаков и табличек не надо,  – 
заметил депутат Максим Сергеев.  – Нужно просто головой 
думать… Чтобы пускать на улицу тринадцатилетнюю девочку 
с питбулем без намордника. Даже если собака не покусает, 
напугать может запросто.

Пятьсот рублей, по мнению избранников народа, недо-
статочное наказание для граждан, чьи собаки нанесли вред 
здоровью прохожих.

Поднимай штрафы не поднимай, положение о выгуле 
собак как не выполнялось, так и не будет выполнять-

ся. Депутат Николай винокуров убеждён в этом. Культура, к 
сожалению, такая. Да  и штрафовать нарушителей некому: у 
полиции нет на это ни сил, ни средств.

А вот депутат Сергей Мышев настаивает: в любом случае 
необходимо сделать первый шаг. Нужно поднимать культуру 
владельцев собак. Они должны понимать, что собака – источ-
ник повышенной опасности, на неё надо одевать намордник 
и поводок. И нужно убирать за собакой.

– Почему, – обратился к присутствующим Сергей Павло-
вич, – мы считаем, что улица – это ничьё?

Екатерина ГиЛЯЗоВа

Ветераны на форуме были 
окружены вниманием
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– людмила константиновна, какие 
цели изначально были поставлены 
перед вами?

– Главная цель  – налаживание об-
ратной связи с горожанами для поддер-
жания социальной стабильности в Ново-
уральске, на территории присутствия 
атомного производства. Если коротко, 
мониторинг ситуации и информирован-
ность населения о решениях, которые 
принимает Росатом. До горожан порой 
доходит не всегда правдивая информа-
ция, иногда она поступает в искаженном 
виде.

– Например, информация об эко‑
логической безопасности…

– Да, в городе в прошлом году про-
водились общественные слушания по 
пункту приповерхностного захоронения 
радиоактивных отходов. Из выступлений 
на них стало ясно: у людей нет полной 
информации о происходящем. Это 
обстоятельство дало импульс для того, 
чтобы привлечь к просветительской 
работе специалистов, которые могут ква-
лифицированно, доходчиво разъяснить 
ситуацию по экологическим проблемам, 
в частности, и по производственным во-
просам: что намечается, по какому пути 
идет развитие. Результат – в местных СМИ 
появились популярные статьи по вопро-
сам ядерной безопасности и охраны 
окружающей среды.

– Информированность школьни‑
ков по этим проблемам, устранение 
радиационной фобии у новых поколе‑
ний новоуральцев – это направление 
вашей работы как появилось?

– На  общественных слушаниях не 
было молодежи, и мы поняли: эту брешь 
предстоит ликвидировать. Мы пошли в 
школы, провели там несколько лекций, 
анкетирование старшеклассников, уз-
нали, хотели бы они подробнее изучить 
экологические проблемы или нет. Почти 
все высказались «за».

Итоги опроса совпали с желанием 
ветеранов отрасли поделиться своими 
знаниями со школьниками, это и послу-
жило стимулом для разработки проекта 

под названием «Атомный дайвинг: от 
идеи до воплощения. Погружение глу-
биной в 70 лет».

Распределили темы по школам, и 
началась исследовательская работа под 
руководством наших экспертов. Защита 
этих работ проходила на базе лицея 
Росатома (лицей № 58), в жюри были при-
глашены доктора наук физтеха УГТУ-УПИ, 
директор Информационного центра по 
атомной энергии (г. Екатеринбург).

Эту работу предваряла наша заявка 
на участие в конкурсе социально значи-
мых проектов, объявленном Обществен-
ным советом Госкорпорации «Росатом», и 
мы этот грант выиграли. К Дню атомщика 
планируем издать и презентовать сбор-
ник исследовательских работ участникам 
проекта и школьным библиотекам.

– что можно отметить в качестве 
позитивных моментов в работе при‑
емной?

– Люди не боятся к нам идти. В бесе-
дах с ними выясняется, что их интересует, 
что не устраивает в жизни города. Пы-
таюсь оперативно решить их вопросы, 
помочь. Недавний пример: зашла жен-
щина по пути из дневного стационара 
больницы и сообщила, что на этаже 
нет кулера – нечем лекарство запить, в 
гору тяжело подниматься. Я  тут  же об-
ратилась к члену Общественной палаты 
НГО Валентине Васильевне Кузнецовой, 
и она разъяснила, что эти вопросы уже 

поднимались перед руководством ЦМСЧ, 
они должны быть решены…

По  разным поводам горожане об-
ращаются. Совсем недавно отработали 
обращение студентов по прохождению 
практики на УЭХК... С  посетителями я 
беседую на любую тему. Иногда человеку, 
особенно в возрасте, просто хочется с 
кем-то пообщаться, быть услышанным.

– часто к вам горожане приходят?
– Все зависит от периодов времени. 

Открылась приемная – и народ со всеми 
вопросами пошел  – в надежде, а вдруг 
мне тут помогут. И помогали, часть вопро-
сов решили с помощью администрации 
поселка Верх-Нейвинского, НГО, руко-
водства АО «УЭХК». Следующая волна по-
сетителей – после какого-то очередного 
упоминания, в СМИ например, где указаны 
наш адрес и телефон. Очень много теле-
фонных звонков. Как правило, над тем, как 
улучшить нашу жизнь, чаще задумываются 
люди в возрасте. Им нелегко до нас до-
бираться… Сейчас пока относительное 
затишье – все в садах и на дачах…

– У вас есть помощники?
– На  базе приемной на обществен-

ных началах работают шесть экспертов. 
Среди них бывший главный инженер 
УЭХК Анатолий Павлович Обыденнов, 
он много лет занимался радиационной и 
экологической безопасностью, Валерий 
Константинович Козин, который работал 
зам. начальника технического отдела, док-

Людмила 
Никифорова:
«Мне нравится эта работа. За год я лучше узнала город, открыла 

для себя новых людей. От меня требуется умение организовать эф-
фективное взаимодействие Общественного совета с новоуральцами, 
сотрудничать с органами местного самоуправления города и обще-
ственными организациями. Для этого необходимы такие качества, 
как коммуникабельность, оперативность, желание помочь. Если, бесе-
дуя с человеком, понимаю, что в его предложении есть рациональное 
зерно, это будет полезно и людям, и городу, беру и сразу приземляю 
эту инициативу, работаю над ее реализацией. Мои знания, мой преж-
ний опыт востребованы, и это приносит удовлетворение…»

К 70‑летию атомной отрасли

Год назад, 3 июня 2014 года, по инициативе ассоциации 
первичных профсоюзных организаций предприятий 
атомной отрасли города, поддержанной Молодежной 
организацией УЭХк, общественной палатой и рядом 
общественных движений нГо, в новоуральске была 
открыта приемная общественного совета Госкорпора-
ции «Росатом». Почин новоуральцев был поддержан, 
и приемные появились в других городах Росатома. 
нашу приемную возглавила Людмила константиновна 
никифоРоВа. С ней мы и говорили о первых итогах, 
удачах и дальнейшем направлении в работе.

приемная – центр важной работы
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тор наук Анатолий Михайлович Токарев, 
Евгений Александрович Шадрин, который 
пишет уникальную книгу по истории пред-
приятия. Это очень грамотные специа- 
листы с энциклопедическими знаниями, у 
них большой потенциал, не востребован-
ный на заслуженном отдыхе. Они с удо-
вольствием работают на общественных 
началах… Недавно на заседании клуба 
научных работников комбината было 
поддержано новое движение «Инжене-
ры Урала», значит, потребуются новые 
добровольные помощники-специалисты. 
Думаю, мы сможем найти достойных.

– Год прошел, первое «погруже‑
ние», надеюсь, в интересную для вас 
работу состоялось. что дальше?

– Дальше – продолжение интересной 
работы. До  конца года планируется со-
провождение подготовки к выпуску пере-
работанного варианта «Занимательной 
радиации». Материал в книге Александра 

Павловича Константинова изложен по-
нятным для читателя языком... О том, что 
еще интересного будет реализовано, мы 
расскажем в следующий раз. Загадывать 
не будем, но то, что запланировано, обя-
зательно выполним.

Время заниматься не только эко-
логическим просвещением. Впере-

ди – работа социально-экономической 
направленности: Новоуральск на-
мерен попасть в список территорий 
опережающего развития. При  макси-
мальном желании и при минимальном 
финансировании это очень сложно 
сделать. Поэтому мы ждем от горожан 
новых идей…

Задумки есть, мы их обсуждали с 
экспертами. Надеюсь, они осуществятся. 
И  этому поспособствует более удобный 
график работы приемной. Обязательно 
должен быть помощник  – энергичный, 
неравнодушный человек, который нахо-
дился бы в приемной постоянно. Канди-
датура предварительно уже подобрана, 
идет согласование. В  приемных других 
городов такая практика уже существует.

Вопросы задавала  
надежда СТаХЕЕВа

Среда обитания

В тему!
за год:

 � зарегистрировано 72 обращения граждан, из них: по вопросам 
ППзРО – 11, по экологии – 8, по вопросам местного значения – 44,  
по вопросам, связанным с процессами, происходящими на  
АО «УЭХк», – 9;

 � руководитель приемной Общественного совета Росатома участво‑
вала в подготовке общественных слушаний по ППзРО, в обсуждении 
острых городских проблем на Общественной палате НГО, во всерос‑
сийском субботнике «зеленая Россия», в проведении дня науки в 
школах, в работе форумов‑диалогов, проводимых Общественным 
советом в Москве и челябинске;

 � л. к. Никифорова включена в состав Общественного совета по неза‑
висимой оценке качества образовательной деятельности и в Анти‑
кризисную группу при главе НГО.

К 70‑летию атомной отрасли

птичья преданность
Сегодня, во Всероссийский день семьи, 

любви и верности, хочу поделиться 
историей, свидетелем которой я стала  

в один из последних выходных.
Началось все с того, что ранним утром пошла на улицу 

выгуливать собаку. Проходя вдоль дома, мой пес напрягся и 
стал с опаской приближаться к высокой траве. Поравнявшись 
со своим четвероногим другом, я тоже обратила слух и взор в 
сторону зелени, там явно кто-то шевелился. Как только сделала 
следующий шаг, откуда-то сверху буквально ястребом на нас 
кинулась… ворона.

Птица стала яростно каркать и кружить над нами, готовая 
в любой момент ринуться в бой. Если меня этот боевой клич 
заставил отпрянуть подальше, то любопытство пса взяло верх 
над страхом, он приблизился к траве и чуть не поплатился 
за это. Ворона буквально протаранила собаку сверху, та на-
конец отступила, отбежав ко мне и прижавшись к моим ногам 
в поисках защиты. Отойдя в сторону и посмотрев на то место 
с другого ракурса, я поняла, кого защищала птица, – другую 
ворону, которая передвигалась на лапах и не могла взлететь. 
Чем дальше мы уходили от этого места, тем выше поднималась 
в воздух птица-защитница.

Обратно возвращались тем  же путем, издалека все вы-
глядело мирно. Но когда до сидящей в траве вороны осталось 

метров десять, откуда-то сверху послышалось: «Кар-р-р!». 
Я  подняла голову и увидела пернатую защитницу на крыше 
пятиэтажки. В этот раз решила не нарываться и просто пройти 
мимо, стараясь держаться от травы подальше, но не прошла и 
метра, как та сорвалась с крыши и полетела на меня. Пес, ви-
димо больше не желая вступать в неравную схватку, дал деру 
назад. Недолго думая, я последовала его примеру. Домой мы 
вернулись окольными путями.

Птица сидела на земле почти напротив окна нашей квар-
тиры, и весь день через открытую форточку периодически 
можно было слышать воинственное «кар-р-р». Как-то в оче-
редной раз подойдя к окну, я увидела еще более потрясшую 
меня картину. Ворона-защитница опустилась к пострадавшей 
птице, раскрыла клюв, из которого что-то выпало, и вновь 
взлетела на край крыши. Видимо, это было что-то из еды, по-
тому что та начала клевать…

На следующее утро первым делом я вновь пошла к окну. 
В  траве никого не было. Мы направились с собакой гулять 
тем же маршрутом. Приблизившись к тому самому месту, пес 
остановился и посмотрел на меня, будто спрашивая, будем ли 
мы рисковать сегодня. Но ни на крыше, ни на земле больше 
никого не было, возможно, птица окрепла и смогла взлететь.

Такой преданности и самопожертвования в отношении 
ближнего своего не всегда встретишь среди людей. Поэто-
му, думаю, не ошибусь, если скажу, что многим из нас есть 
чему поучиться у этих пернатых, особенно сегодня – в День 
семьи, любви и верности.

Жанна оБЛоМкина
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Наши люди

Это уникальный человек с прос-
той русской душой и открытым 

сердцем. Жизнь дается человеку Богом не 
для развлечений и услад, а для великого 
служения своему гражданскому долгу, 
деятельной жизни и добрых дел. Глядя на 
Сергея Андреевича, еще раз убеждаешь-
ся, что правильный образ жизни, высокая 
духовность, служение людям позволяют 
дожить до глубокой старости, сохраняя 
бодрость тела и трезвый ум. Великий поэт 
Расул Гамзатов сказал: «Кто  не любит 
стариков, тому не быть стариком». Надо 
внимательно и бережно относиться к лю-
дям почтенного возраста. Они – источник 
великой мудрости, житейского опыта и 
разносторонних, обширных знаний.

Родился Сережа Панферов 14 июня 
далекого 1926  года на рязанской зем-
ле, в селе Агро-Пустынь Солочинского 
района. Это необыкновенно красивый 
уголок Среднерусской возвышенности, 
край курортный, чистый, с незапачкан-
ной природой. В  то время населения 
этого края еще не коснулась костлявая 
рука голодомора, который принесли 
большевики. Еще не была до основания 
вытравлена душа народа пропагандой 
непримиримой классовой борьбы, еще 
живы были нити, связывающие людей 
с Богом. Поэтому те люди родились фи-
зически крепкими и духовно стойкими, 
смогли выстоять в страшную войну и в 
трудной послевоенной жизни со всеми 
ее поворотами и ухабами.

В  1932  году отец Сергея поехал на 
заработки в Москву и забрал семью с со-
бой, чем и спас ее от коллективизации и 
голодной смерти. В Москве Сергей закон-
чил 6 классов в 950-й школе Бауманского 
района. До сих пор хорошо помнит квар-
талы и улицы довоенной Москвы. В июне 
1941 года семья собирала ему чемодан и 
готовилась отправить в пионерлагерь в 
Подмосковье. А наутро в воскресенье объ-
явили войну. Отец сразу ушел доброволь-
цем на фронт, получили от него три письма, 
и все… Больше о нем ничего не известно. 
Мать забрала детей и увезла от бомбежек 
и обстрелов на родину, в деревню.

В ноябре 1943 года семнадцатилетне-
го Сергея призвали в Красную Армию и 
отправили в школу младших командиров. 
Учебная рота располагалась в землянках, 
которые отапливались железными боч-
ками. Питались мороженой картошкой, 
а учились с раннего утра до позднего 

вечера. В  апреле 1944  года, когда снег 
стал таять и вода начала затапливать 
землянки, из молодняка сформировали 
маршевые роты и отправили на фронт.

Не  секрет, что пехотинец на войне 
живет 2-3 боя и далее либо в медсанбат, 
либо в землю. Но  судьба оберегала 
младшего сержанта Панферова, хотя он 
сразу попал на 1-й Белорусский фронт 
как раз накануне операции «Багратион». 
Со своим ППШ он сжился как с родным 
братом, берег автомат, и тот его не под-
водил в бою.

Любовь к Родине проверяется ис-
пытаниями. Форсировали реку Друть 
близ станции Тощица и далее через поле 
к деревне Хомичиони шли по своим 
и вражеским трупам. Деревню взяли, 
и главное, удержали. Здесь получил 
первое ранение в голову, но от медсан-
бата отказался: боялся отстать от своих. 
За этот бой получил медаль «За отвагу». 
Потом был другой тяжелый бой – у реки 
Нарев, где от их полка осталось несколь-
ко десятков бойцов, да и те почти все 
были ранены или контужены. После этих 
боев на груди Сергея Панферова засиял 
орден Красной Звезды. Дальше уже гнали 
немцев. Они отступали на машинах, а 
наша пехота догоняла их и била. Как и все 
фронтовики, Сергей Андреевич неохот-
но рассказывает о фронтовых буднях, 
а особенно о себе. Было очень тяжело 
и страшно. Хотелось бы все это забыть, 
но нельзя. Если забудем, то беда снова 
нагрянет, как сейчас на Украине.

В  конце 1944  года 120-я гвар-
дейская стрелковая дивизия 

прорыва была передана 3-й ударной 
армии. Здесь он увидел Георгия кон‑
стантиновича Жукова. Остался непри-
ятный осадок: полководец показал себя 
грубым, заносчивым, жестко относился 
к окружающим. Совсем другое впечат-
ление оставил константин константи‑
нович Рокоссовский. Интеллигентный, 
умный, опытный командир с уважением 

относился к солдатам и всячески берег 
личный состав. 

В январе 1945 года началась Прусская 
операция. Тогда старший сержант Панфе-
ров узнал, что такое психическая атака, 
танковый вал, непрерывная бомбежка. 
При взятии города Острава Мазовецкая 
14 января Сергея крепко зацепило. Оско-
лок снаряда раздробил правую ногу, а 
пуля практически оторвала левую руку. 
Сначала – медсанбат, потом – тыловой гос- 
питаль №2639 в Житомирской области. 
За последний бой гвардии старший сер-
жант Панферов был представлен к выс-
шей солдатской награде – ордену Славы. 
Но гораздо сильнее ему запомнилась во-
енврач прифронтового эвакогоспиталя 
Мария Эльевна Прилуцкая, которая 
спасла молодому парню левую руку. Она 
гладила солдатика по голове и говорила: 
«Сережа, не бойся, я не позволю отнять 
руку и сама буду присутствовать на опе-
рации». Сшили ему сухожилия сколько 
смогли, разогнули пальцы, наложили 
лангет. Сергей Андреевич не может без 
слез вспоминать тех чудесных и мужест-
венных женщин  – военных медиков, 
спасших миллионы молодых парней.

В  июне 45-го  Сергея комиссовали, 
дали 3-ю группу инвалидности, 72 рубля 
пенсии и отправили на гражданку. Бра-
вому солдату-орденоносцу, меченому ог-
нем и железом, было всего 19 лет. Поехал 
на родину в деревню, работал в колхозе, 
потом призвали в воинскую команду по 
сопровождению грузов.

Человек своего времени
нынче весной мы отпраздновали великую дату – 70-ле-
тие окончания страшной войны. никогда, наверное, 
мы не узнаем истинную цену этой Победы. Поэтому 
так важно беречь и ценить тех немногих защитников  
отечества, которые еще рядом с нами. один из них  
Сергей андреевич ПанфЕРоВ. 

Павел Гудков (слева) со своим наставником 
Сергеем андреевичем Панферовым
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Для души

В ноябре 1948  года отправили в 
командировку на Урал на стро-

ящийся военный объект №813, и эта ко-
мандировка затянулась до сегодняшнего 
дня. Так вчерашний фронтовик оказался 
в нашем городе и навсегда связал свою 
судьбу с ним и с комбинатом. Здесь Сер-
гей Андреевич в 1949 году встретил свою 
Любушку, которая стала его женой и ро-
дила ему двоих замечательных сыновей. 
Прожили они в любви и согласии 54 года.

Солдат Панферов легко вжился в 
производственный процесс, освоил 
сложнейшую технологию. Помогли 
крестьянская хватка и армейская дис-
циплина. Сначала работал в отделе 9, а в 
феврале 1950 года был переведен в цех 
70, где прошел путь от аппаратчика до 
начальника участка. Закончил вечерний 
техникум и сыновей своих настроил на 
получение высшего образования.

В  цехе работало немало бывших 
фронтовиков, в том числе и начальник 
цеха  – Николай васильевич ковалев. 
Это были люди с крепким внутренним 
стержнем. Они не терпели и не прини-
мали подхалимство, наглость, барство – 
все то, что пришло позже с людьми, не 
нюхавшими пороха. У  людей старшего 
поколения в крови было добросо-
вестное отношение к делу, честность, 
товарищеская взаимопомощь. Поэтому 
цех успешно решал самые серьезные 
производственные задачи.

К  боевым наградам инженера-тех-
нолога Панферова добавились приказы 
о поощрении, грамоты и награды за 
добросовестный труд на благо Родины. 
Он активно занимался рационализацией, 
улучшением аппаратурного оформле-
ния, совершенствованием технологи-
ческого процесса. Большое внимание 
уделял и много сил отдавал укреплению 
технологической и производственной 
дисциплины. Многие коллеги благодар-
ны Сергею Андреевичу за доброе слово 
и отеческую поддержку.

Однако наступили другие вре-
мена, пришли другие люди, к 

тому же стал напоминать о себе возраст, 
и пришлось Панферову прощаться с 
родным коллективом, родным предпри-
ятием. В  1990  году Сергей Андреевич 
ушел на заслуженный отдых. Но  здесь 
его тоже ждала работа – в Совете вете-
ранов: поездки, встречи, передача опыта. 
Душу грела семья: сыновья, внуки, жена. 
Сейчас Сергей Андреевич борется с по-
следствиями ранений, с возрастом, но 
остается таким же крепким, доброжела-
тельным. Да он и не может быть другим.

Глядя на него, многое понимаешь. 
Кто не является воином земным, тот не 
будет воином небесным. Самый счаст-
ливый человек  – тот, который доволен 
тем, что есть. Самый сильный – тот, кто 
может остановить себя во гневе. Самый 
мудрый – тот, кто знает откуда он появил-
ся и куда идет.

Павел ГУДкоВ

Сегодня мы отмечаем замечательный всероссийский праздник – 
день семьи, любви и верности. Этот прекрасный летний день 
был выбран для праздника неслучайно – уже около 780 лет 
православные почитают 8 июля святых благоверных князей Петра 
и Февронию Муромских – покровителей семейного счастья, любви 
и верности.

Символ этого праздника – простые ромашки, которые обычно 
растут на полях и лугах нашей Родины. дарите их в этот день друг 
другу. И, конечно, свое сердце. Галина АВЕРЬЯНОВА

«И мы одни с тобой на свете»

ярослав ЮркеВиЧ
Я люблю тебя. Что ответишь?
Не поверишь, скорей всего.
И смущения не заметишь,
И мучения моего.
Я люблю тебя. Что же делать?
Знаю, ты не виновна в том:
Ведь не ты же пускала стрелы.
Ну, за что это мне, за что?!
Я люблю тебя и прощенья
За такую любовь прошу.
Просто-напросто – невезенье,
Что ее я один ношу.
Я люблю тебя. И неважно,
Что там было и будет впредь.
Только вот в одиночку страшно
В этом пламени мне гореть.

Александр НикитиЧ
День растворился в ночь,
Полную трепетной тайны.
Звезды – россыпью нот
Музыки необычайной
Лили прозрачный свет.
И среди тех симфоний
Звонкий твой силуэт
Проявился на фоне.
И, захлебнувшись вмиг,
Сердце ухнуло в пропасть,
И закачался мир,
Что был недавно прочен.
Ты спускалась с небес
Легким серебряным бликом –
Трепетный благовест
С непередаваемым ликом!
Сладостной силы боль
Молнией пролетела,
И затопила любовь
Душу мою и тело.
Разве так может быть,
Разве такое возможно –
Так волшебно любить?
А оказалось – можно!
Жизнь поступает мудро,
Будя уснувшие токи…
Ночь утекала в утро
Холодной кромкой Востока.

Галина АВерЬяНоВА
Подарил ты мне ангелочка.
На него всё любуюсь я.
И родились вот эти строчки,
Где улыбка живет твоя.

А весной сирень расцветает,
Всё сверкает, звенит, поет,
И улыбка твоя простая
Фимиам мне на душу льет.
Скоро хлынут весенние ливни
И черёмуха зацветет,
И я стану опять счастливой,
И растопится в сердце лед.
Подари мне весной рассветы
И подснежники подари,
Подари мне знойное лето
И… бессонницу до зари.
И пусть листья вновь распускаются
И простятся мои грехи.
И пусть кто-то сам догадается –
Для кого эти вот стихи!

марина БУЗУНоВА
В твоем объятье, трогательно 

нежном, –
Защита и покой.
Укрой меня от бурь мятежных
И от зимы укрой.
Возьми меня с собою за руку
И уведи на край Земли,
Где солнце словно пламя-зарево,
И где не тонут корабли,
И где не бьются самолеты,
Где райский сад, где тишь да гладь,
Где не грохочут пулеметы.
Ладонью мне лицо погладь
И поцелуй так нежно в очи,
И промолчи – я всё пойму.
Пусть будут бархатными ночи,
Горит костер на берегу,
И белых лилий на рассвете
Коснется белый свет звезды.
И мы одни с тобой на свете.
Как хорошо – лишь я и ты!
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Конечно, я сам никаких своих 
жизненных принципов не 
менял и как помогал, так и 

помогаю бездомным животным (передаю 
корма и деньги в приют для животных 
Ольги Трофимовой, подкармливаю 
собак, кошек и птиц, ставил многие во-
просы по защите бездомных животных 
на заседаниях комиссий Думы НГО, на 
приемах главы НГО В. Н. Машкова и дру-
гих сотрудников администрации НГО, а 
также в прокуратуре г.Новоуральска). 
Но «благодаря» Интернету догхантером 
я все-таки стал (правда, совсем на корот-
кий период).

Впервые за свои более 50-ти лет 
жизни я подвергся грязной клеветни-
ческой кампании (с многочисленными 
оскорблениями и даже угрозами распра-
вы), размещенной на страничке приюта 
«Оглянись!» и его руководителя Евгении 
Решетниковой, о чем позже написал в 
заявлении в полицию.

Все началось с того, что 19 мая я 
проходил мимо дома № 15 по ул. Ком-
сомольской и увидел между машинами 
двух бездомных кошек. Я  всего лишь, 
как всегда, покормил их сухим кошачьим 
кормом, который ношу в небольшой 
коробке в своем дипломате. Когда они 
поели, я взял коробку с остатками корма 
и пошел. И тут я вслед услышал окрик в 
очень грубой форме с балкона третьего 
этажа (это был гр-н Потоскуев, его лич-
ность установил позже сотрудник по-
лиции): «Ну что, покормил?». Так грубо в 
основном говорят ненавистники живот-
ных, поэтому я, не обращая внимания, 
пошел дальше. После этого с его стороны 
посыпались оскорбления, и в конце он 
прокричал, что меня сфотографировал.

После в Интернете появились эти 
фото и комментарии к ним о том, что я 
якобы травлю животных.

Гр-н В. В.  Потоскуев позже так объ-
яснял сотрудникам полиции свои дей-
ствия.Он увидел, как я достал колбасу 
из своего чемодана (мой дипломат у 
него вдруг превратился в чемодан, а 
колбасу я вообще никогда в дипломате 
не носил – только сухие корма), начинил 
ее таблетками и положил к колесам ав-
томобиля. То есть у человека либо проб- 
лемы со зрением, либо больное вооб-
ражение. Далее он пошел в ближайший 
магазин, «Продмаг», чтоб узнать телефон 
приюта для животных, который написан 
на банке для сбора денег. При этом он 
почему-то не стал подбирать «отраву», 
вызывать полицию, чтобы сдать «отраву» 
на экспертизу, хотя стоянка с машинами 
гораздо ближе, нежели магазин. Не стал 
также убеждаться, не погибли  ли по-
евшие «отраву» кошки. После звонка 
Е. Н.  Решетниковой к нему подъехала 
сама Евгения со своим сыном, который 
скопировал снимки.

Далее  Е. Н.  Решетникова, приняв 
такую «интересную» информацию, тоже 
почему-то не стала обращаться в по-
лицию (с таким-то «компроматом» на 
меня!), не стала также подбирать «от-

раву», не стала убеждаться в возможной 
гибели кошек. Приехав домой, она, я так 
полагаю, вскоре выкладывает мои фото в 
Интернете на странице приюта с явно не-
двусмысленным комментарием. Причем 
действует крайне осторожно: пишет, что, 
по мнению неких свидетелей, я заложил 
отраву. Позже полицейская проверка 
показала, что никаких многочисленных 
свидетелей не было, был всего один  – 
он  же «фотограф» (В. В.  Потоскуев), ко-
торый вел постоянное фотонаблюдение 
за этой стоянкой, так как здесь недавно 
произошли поджоги машин.

Затем, для большей убедительности 
своего комментария, Е. Н.  Решетникова 
сообщает, что фотограф и свидетели 
этого происшествия не прячутся и готовы 
идти в правоохранительные органы. И в 
заключение своего первого коммента-
рия она выдает: «Живет он (то есть я) 
на ул.Промышленной, зачем приходил 
на Комсомольскую?» То есть, исходя из 
таких умозаключений Е. Н.  Решетнико-
вой, человека с высшим образованием, 
можно считать подозрительным кого 
угодно, если он вдруг оказался не в 
своем дворе, не у своего дома и, не дай 
Бог, задержался там на несколько минут. 
Такие же чересчур дотошные граждане 
также усмотрят в тебе потенциального 
преступника и передадут информацию 
куда следует. Прямо в духе 1937 года.

Но, несмотря на то, что в выложенном 
комментарии Е. Н. Решетниковой не со-
держалось никаких даже маломальских 
доказательств, что действует отравитель, 
ее почитатели все восприняли за чистую 
монету. Они ведь умеют читать не только 
сами слова, но и все, что «между строк». 
И  стали выкладывать свои грязные и 
низменные комментарии с многочислен-
ными оскорблениями и даже угрозами 
расправы в мой адрес. Но при этом на-
ходились и здравомыслящие жители 
города, которые оценивали обстановку 
более объективно и подвергали критике 
злобные комментарии.

Далее посетители странички решили 
на меня повесить всех собак (в прямом 
и в переносном смысле слова), так как в 
городе участились случаи отравления 
животных настоящими догхантерами, 
которые пока остаются в тени.

Е. Н.  Решетникова далее сообщи-
ла, что якобы из-за меня приюту не 
продлили договор аренды со стороны 
администрации НГО. На самом деле, по 
жалобе работников МУП «Водоканал» в 
прокуратуру, была проведена комплекс-
ная проверка Роспотребнадзором, по 
результатам которой выявлены наруше-
ния санитарного и природоохранного 
законодательства приюта «Оглянись!». 
Но Е. Н. Решетникова почему-то не предъ-
являет свои претензии Водоканалу, а все 
списывает на меня. Эта кампания дли-
лась чуть более 3-х дней (с 20 по 23 мая 
2015 г.), пока администрация социальных 
сетей, убедившись в некорректном ве-

Нам пишут

Любой трезвомыслящий человек сразу и не поймет, как 
на самом деле можно превратиться из зоозащитника 
в догхантера (убийцу бездомных животных), ведь эти 
категории людей находятся на разных полюсах. но, ока-
зывается, можно, и в этом я убедился на своем личном 
примере.

как можно 

Превратиться 
из зоозащитника  

в догхантера
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Нам пишут

Образование

Наши люди

дении страницы (с многочисленными 
оскорблениями), не заблокировала ее.

Сотруднику полиции Евгения поясни-
ла: никаких моих фото она не размещала, 
да и вообще ее страница подверглась 
некой хакерской атаке. Но ведь именно 
Е. Н. Решетникова является и руководите-
лем, и администратором этой страницы, 
и только она, я считаю, могла выложить 
эти фото на своей странице. Ко  всему 
прочему, «фотограф» В. В.  Потоскуев в 
ходе проверки подтвердил, что переда-
вал фото именно Е. Н. Решетниковой. Так 
что никакой хакерской атаки, по моему 
мнению, не было. А если учесть то суще-
ственное обстоятельство, что информа-
ция, выложенная от имени приюта «Огля-
нись!», была известна исключительно 
Е. Н. Решетниковой (включая мой адрес, 
фамилию и другие обстоятельства), то 
вся ее легенда насчет хакерской атаки не 
выдерживает никакой критики.

И  в конце хотелось  бы указать тех 
«зоозащитников», которые абсолютно 
ни за что поливали меня грязью. Сегодня 
они делали это со мной, завтра сделают с 
любым другим. Настоящие зоозащитники 
занимаются делом, а не сквернословием 
и распространением клеветы. Это, в 
первую очередь (кто особенно старался), 
некая Наталья Тимохина (Видергольд) 
и Татьяна (Пронина) Федорова. А также 
следующие: некая Юляша, Евгения Че-
чулина, Светлана Дудко, Костя Плюснин, 
Андрей Фадеев, Олеся Долгорукова, 
Олег Иванцов, Анна Краснова, Татьяна 
Гневашева (Сарафанова). Попробова-
ли бы они свои комментарии выложить 
на страницах в газете или передаче на 
телевидении. Для  них гораздо пред-
почтительнее высказываться там, где 
фактически можно оставаться в тени (но 
это до поры до времени).

Владимир ГаношЕнко

От  РедАкцИИ. Мы долго сомне-
вались, стоит  ли рассказывать об этой 
истории, имевшей место в Интернете. Ни у 
одной из сторон нет железных доказа-
тельств, что было именно так. Но мы никого 
и не обвиняем, а публикуем точку зрения 
В. Н. Ганошенко. Его история может послу-
жить уроком тем, кто принимает информа-
цию в Интернете за чистую монету. Лгать в 
Интернете очень легко: тебя никто не видит 
и не знает. И  всегда можно быстренько 
удалить любую информацию  – попробуй 
докажи, что это было. Взять, к примеру, 
публичных людей – что про них только не 
пишут, как не обсуждают. Лишь единицы 
идут в суд и борются за свое честное имя. 
Наш читатель решил идти до конца. Влади-
мир Николаевич уже обратился в полицию, 
прокуратуру, был на приеме у главы города 
и работодателей Е.  Решетниковой. Пла-
нирует обращаться в суд, защищать себя 
цивилизованным способом.

кадет по‑французски – младший воин
С 2010 года в школе‑интернате № 53 существует 
специализированный «пожарный» класс, 
который создан по инициативе Специального 
управления ФПС № 5 МчС России, Управления 
образования и администрации школы.
Ежегодно ряды кадетов-пожарных пополняются новыми 

учениками, которые желают связать свое будущее с интересной 
и уважаемой профессией пожарного-спасателя.

Основа образовательного процесса в кадетском классе – 
объединение теоретического и практического обучения. 
Ребята осваивают сложную учебную программу, регулярно 
занимаются спортом, постоянно участвуют в различных город-
ских кадетских мероприятиях. Например, в 2014-2015 учебном 
году воспитанники класса юных пожарных приняли участие в 
слете кадетских организаций Новоуральска, Верхнего Тагила, 
Невьянска и Верх-Нейвинского. Также кадеты приняли учас-

тие в открытии Центра военно-патриотического воспитания, 
который объединил целый ряд военно-патриотических, исто-
рических клубов и музеев нашего города. По уже сложившейся 
традиции на торжественном мероприятии, посвященном 366-й 
годовщине со Дня создания пожарной охраны России (в апре-
ле), кадеты-пожарные приняли присягу.

Глядя на кадетов, порой задаешься вопросом: что заставля-
ет молодых ребят учиться в кадетском классе, надевать форму 
и принимать участие в различных мероприятиях, проходящих 
во внеурочное время? По  мнению юных пожарных, учеба в 
кадетском классе дисциплинирует и вполне может оказаться 
первым шагом к службе в МЧС.

Учебный год у младших пожарных окончен, наступило 
долгожданное лето, но и не за горами новый учебный год, в 
котором ребят ждет много интересных, познавательных и ув-
лекательных занятий, посвященных изучению пожарного дела.

анна оБыДЕнноВа, младший инспектор СУ ФПС № 5 МЧС России
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свалку в карьере намерены ликвидировать
Выездное совещание по ликвидации стихийной свалки 

бытового мусора в старом заброшенном карьере рядом с 
садоводческим товариществом «Южное» (напротив храма 
Серафима Саровского) состоялось в минувшую пятницу,  
3 июля. На краю карьера собрались представители Комитета 
по жилищно-коммунальному хозяйству и жилищной политике, 
Управления городского хозяйства, Дорожно-коммунальной 
службы и садоводческого товарищества «Южное».

Председатель правления «Южного» Светлана Барышни‑
кова рассказала, что свалка возникла много лет назад. По со-
ставу мусора было видно, что выбрасывают его и садоводы, 
и предприниматели  – привозят и 
вываливают целыми машинами. 
В жаркую погоду вся эта мусорная 
масса начинает разлагаться и во-
круг карьера распространяется 
зловоние. Летом здесь часто играют 
дети, они поджигают разный хлам, 
и вслед за хламом начинает гореть 
и лес. Не раз для тушения этих воз-
гораний приходилось вызывать 
пожарных. По  словам Светланы 
Барышниковой, члены садоводчес-
кого товарищества пытались сами 
бороться со свалкой: дежурили у ка-
рьера, ловили выбрасывающих туда 
мусор, вызывали экологическую 
милицию, которая фиксировала административные правона-
рушения. И эта борьба давала определённые результаты. Но  
после того, как экологическая милиция была ликвидирована, 
садоводам не к кому стало обращаться за помощью, и сейчас 
мусор в карьер валят все, кому не лень.

Собравшиеся у карьера специалисты оценили ситуацию 
и согласились с тем, что проблема есть и её надо решать, по-
скольку свалка является источником загрязнения окружающей 
среды и пожарной опасности. Способ решения: ликвидировать, 
то есть засыпать карьер, чтобы не было соблазна бросать туда 
мусор. Грунт для засыпки можно взять со строительных объ-

ектов, например, в Южном районе. 
Однако потребуется его немало. 
Поэтому, как считает председатель 
Комитета по ЖКХ и жилищной 
политике Светлана Поджарова, 
для начала надо будет поручить 
Управлению городского хозяй-
ства произвести обмер карьера 
и определить необходимый для 
его засыпки объём грунта. Затем 

выполнение этой работы должно быть выставлено на торги. 
То есть чтобы всё было легально и в соответствии с законом: 
контракт, цена работы, обязательства исполнителя.

Завершая обсуждение проблемы ликвидации свалки, Свет-
лана Поджарова заметила: «У жителей Новоуральска есть много 
возможностей избавиться от мусора, не загрязняя территорию 
города и окружающую природу: мусоропроводы, контейнеры 
во дворах, контейнерные площадки в гаражных массивах. Вы-
брасывание мусора на газон, на обочину дороги, в кусты – это 
свидетельство недостатка культуры».

Владимир ПаВЛоВ, фото автора

Среда обитания

Идея провести музыкальную встре-
чу на открытом воздухе принадлежит 
Штефану Земкену, участнику немецкой 
группы «Sunny Cold Day». Он несколь-
ко лет живёт в России и организует на 
Урале интересные проекты. Фестиваль 
«Tavolgi»  – один из них. Как  пояснил 
Штефан, он хочет, чтобы люди забыли о 
депрессии и подняли себе настроение 
настоящей живой музыкой. Его мысль 
подхватили рок-музыканты из Екатерин-
бурга и Нижнего Тагила, с начала лета 

они принимали заявки от участников и 
продумывали, как сделать отдых инте-
ресным и разнообразным. Организаторы 
обещают спортивные игры на свежем 
воздухе, продажу еды и напитков, а также 
свои услуги будет оказывать аэродром – 
например, можно будет прокатиться на 
воздушном шаре.

У  зрителей есть выбор  – приехать 
на один день или на все выходные. Рас-
положиться они смогут на территории 
аэродрома в своих палатках. Также будет 
организована парковка.

Хедлайнером «Таволог» выступит 
необычная группа «2rbina 2rista», по-
зиционирующая свое направление 
музыки как ядерный рэп. Как пояснили 
организаторы, «Турбина Туриста» под-
купает своим ярким образом и шоу, 
которое они показывают на сцене. У этой 
уральской группы много фанатов: ребята 
гастролируют по всей России и находят 
единомышленников и любителей их 
уникального стиля.

А  мы тем временем продолжаем 
разыгрывать трехдневные билеты на 
фестиваль! В  прошлый раз три билета 
нашли своих владельцев в первый же час. 
Счастливыми обладательницами путёвки 
на опен-эйр стали Анна Матюнина, На‑
талия васильева и Юлия топалова. 
Сегодня мы продолжаем розыгрыш. 
Следуйте за таволожской птичкой! Удачи!

Подробная афиша фестиваля  – в 
группе «ВКонтакте»: vk.com/tavolgi2015. 
А  если вы очень хотите поехать, но 
выиграть билет не удалось, его можно 
приобрести, позвонив по телефону: 
+7 950 205 7333.

Евгения СТЕПаноВа

Наш досуг

фестиваль современной музыки «Tavolgi» впервые прой-

дет на аэродроме села Быньги с 17 по 19 июля. на нём 

выступят более 30 известных рок-групп из Екатеринбур-

га, нижнего Тагила, Челябинска и малых городов Урала. 

новоуральск и посёлок Верх-нейвинский будут представ-

лять коллективы «Post Meridiem» и «Waves Band».

На аэродроме зазвучит рок  
и не только

Участники совещания сошлись во мнении: 
свалку надо убирать
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актуально

работа по розыску особых 
результатов не дает

Начиная с 1 апреля текущего года, по 
данным на 29 июня, на призывные ме-
роприятия было вызвано 374 человека, 
из них в ряды Вооруженных Сил в итоге 
призвано 75. Освобождены от призыва 
по состоянию здоровья  – 162 молодых 
человека, 26 – получили отсрочку. В от-
ношении 98 призывников не предста-
вилась возможность вручить повестки. 
Это та категория, которая из года в год не 
является на мероприятия призыва, еще 
недавно ее численность составляла 220 
человек, но некоторые в силу возраста 
перешли в запас. По словам начальника 
Новоуральского отдела военного комис-
сариата Алексея верхотурова, к оконча-
нию призыва численность уклонистов от 
98 возрастет в среднем до 150.

– У  нас составлен список молодых 
людей, которые на протяжении длитель-
ного времени уклоняются от службы в 
армии,  – говорит Алексей Юрьевич.  – 
Совместно с полицией мы постоянно об-
новляем данные этого списка, исходя из 
информации, получаемой от родствен-
ников и соседей. Создана специальная 
мобильная группа, которая проводит по 
месту жительства уклонистов розыскные 
мероприятия в ранние утренние часы и 
выходные дни. Но, к сожалению, эта ра-
бота не имеет особого результата, так как 
основная часть молодых людей живет и 
работает в Екатеринбурге…

В  последнее время к розыскным 
мероприятиям присоединились ново-
уральские казаки, им вверили самых 
отъявленных уклонистов. В  итоге уда-
лось-таки вручить повестки пятерым 
призывникам.

Не  будет лишним отметить, что в 
настоящее время все те, кто уклоня-
ется от службы в Армии, официально 
признаются не прошедшими службу и, 
переходя в категорию пребывающих в 
запасе, получают справку 1-У (уклонист), 
которая не дает ее владельцу возмож-
ность поступить на муниципальную и 
государственную службу.

скоро в городе появится 
площадь присяги

На заседании прозвучало предложе-
ние открыть в городе площадь присяги, 
где можно было  бы проводить меро-
приятия патриотического характера с 
участием допризывной молодежи. Глава 
Новоуральска владимир Машков даже 
выразил свое видение данной площади: в 
центре можно возвести памятник в виде 
щита и меча, внизу которого будет текст 
присяги и перечислены все рода войск. 
Идея нашла отклик у членов Совета, так 
что, возможно, скоро в городе появится 
еще один памятник.

В  продолжение темы высказано 
пожелание обновить Аллею трудовой 
славы, поставить здесь Доску почета, 
на которой будут высечены имена 
заслуженных работников города из 
различных сфер деятельности. Это 
предложение также было поддержано. 

Как  посчитали члены Совета, такие 
внешние преобразования должны поло-
жительно повлиять на чувство патрио-
тизма горожан.

пора расширяться
Специалисты отчитались перед Коор-

динационным советом о недавно прошед-
ших мероприятиях патриотического ха-
рактера. Как особо результативные были 
отмечены пятидневные учебные сборы 
десятиклассников по основам военной 
службы, которые состоялись на базе 
оздоровительного лагеря «Самоцветы»  
(см. «НГГ», № 26 от 24.06.2015 г.). Все дей-
ствия проходили в условиях, приближен-
ных к реалиям службы солдат-срочников. 
К  военным сборам было привлечено 
150 учащихся, 20 из которых – девушки 
(взвод из лицея № 56). Все зачеты и нор-
мативы сданы успешно.

Данное мероприятие стало уже 
традиционным, но впервые в этом 
году к участию в нем были привлечены 
представители ДОСААФ, которые в 
рамках военных сборов организовали 
соревнования по стрельбе из пневмати-
ческой винтовки. При этом глава города 
Владимир Машков отметил, что сотруд-
никам ДОСААФ давно пора быть более 
активными в вопросе патриотического 
воспитания.

– Армия сегодня не стоит на мес-
те,  – подчеркнул Владимир Николае-
вич,  – постоянно пополняется совре-
менным вооружением. И на этом фоне 
уже недостаточно, чтобы деятельность 
ДОСААФ сводилась лишь к водитель-
ским курсам, пора подумать о расши-
рении своих услуг…

Жанна оБЛоМкина

имена заслуженных 
работников – 

на Доску Почета
координационный Совет по патриотическому 
воспитанию состоялся на днях в администрации 
города. одним из главных вопросов, рассмотрен-
ных на заседании, стал заканчивающийся 15 июля 
весенний призыв.

аллею трудовой славы предложили обновить
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Заповедная зона

Два года назад в Висимском запо-
веднике, вдоль границы Сулемского 
водохранилища школьники из Верхнего 
Тагила впервые развесили десять боль-
ших скворечников для гоголей  – водо-
плавающих птиц семейства утиных. 
Необычно, что эти птицы гнездятся на 
деревьях.

Скворечники, их еще называют 
гоголятниками, намного больше, чем 
привычные домики для небольших птиц. 
Размер гоголятников  – 70х30х30 см. 
Их развесили с целью увеличения чис-
ленности гоголей. Если в месте обитания 
гоголя есть старые деревья с дуплом, 
куда он поместился бы, а гоголь – утка 
немаленькая, размером с ворону, то 
он там поселится. Если  же нет таких 
деревьев, соответственно нет дупел, то 
можно сделать вывод, что здесь гоголь 
не живет или численность его крайне 

низкая. В  нашем районе небольшое 
количество особей гоголя связано с 
массовой вырубкой леса в недалеком 
историческом прошлом, в частности на 
территории заповедника.

Помимо гоголей, в таких скворечни-
ках могут обитать и другие птицы – боль-
шой крохаль, сокол пустельга, кобчик, а 
также совы, размер которых позволяет 
залететь в «жилье». Идея строительства 
гоголятников родилась из опыта работы 
других особо охраняемых природных 
территорий. Те заповедники, где есть 
редкие виды птиц, такие, как орлан-бе-
лохвост, скопа, занимаются их охраной. 
В Висимском заповеднике их нет, поэтому 
мы занялись другим направлением  – 
увеличением численности охотничье-
промысловых видов на территории ох-
ранной зоны. Таким образом мы «стелем 
соломку», помогаем природе.

Особенность нашего природного 
комплекса такова: он включает в себя 
непосредственно заповедник, где че-
ловеческое влияние исключено, и его 
охранную зону, где режим природополь-
зования ограничен, влияние человека 
минимально и подконтрольно. Таким об-

разом, охранная зона Висимского запо-
ведника является надежным местом для 
развития биотехнических мероприятий.

Наблюдения за птицами весной и 
летом в непосредственной близости от 
гоголятников показали, что гоголи про-
явили интерес к ним в первый же год, но 
не гнездились, поскольку поздно разве-
сили скворечники – надо развешивать до 
прилета птиц с зимовок. В 2014 году мы 
нашли все гоголятники заселёнными  – 
это успех. В этом году в конце июня мы 
продолжим мониторинг гнездования 
птиц, проверим все гоголятники после 
насиживания кладок, чтобы не оказывать 
негативного влияния на птиц. Кроме это-
го, планируем развесить еще с десяток 
гоголятников.

Работы по созданию искусственных 
гнезд на территории охранной зоны за-
поведника будут продолжаться в сочета-
нии с наблюдениями за птицами с целью 
проверки наших подходов к выбору 
методов биотехнических мероприятий. 
Если птицам понравятся искусственные 
«квартиры», мы – на правильном пути.

Евгений ЛаРин,
замдиректора Висимского заповедника

«квартиры» для гоголей
Для птиц, как и для человека, важно наличие жилья. 
и если люди могут жить несколькими поколениями 
вместе, то пернатым практически всегда требуется от-
дельный «дом». но что делать, если природных гнезд 
не хватает? В Висимском заповеднике ответили на этот 
вопрос – методом биотехнии.

Биотехнические (био… + гр. 
техне – умение, мастерство) 
мероприятия как способ 
улучшения жизненных 
условий целых сообществ, 
населяющих территорию, 
и отдельных групп или 
видов животных, давно 
используются человеком не 
только в охотхозяйстве, но и 
в охране природы в целом. 
При этом предусматриваются 
или широкомасштабные 
работы по коренному 
преобразованию экосистем, 
ландшафтов, или планируются 
отдельные комплексы 
мероприятий, направленные 
на воспроизводство 
определенных видов. 
Более реальны, на 
взгляд специалистов 
заповедника, меры по 
охране или восстановлению 
основных местообитаний 
диких животных и их 
воспроизводству (ограничение 
хозяйственной деятельности, 
ограничение доступа людей, 
вольерное разведение 
животных, изготовление 
искусственных гнезд и 
гнездовых платформ и т. п.).
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музыка придаёт силы
В конце июня в здании организации  

«Благое дело» в поселке Верх-Нейвинском 
прошёл небольшой концерт, который 

собрал любителей живой акустической 
музыки и творчества.

Душевно, тепло, трогательно – именно такими эпитетами 
можно охарактеризовать подобные встречи. Концерт длился 
всего час, а эмоций, бодрящих дух, хватило на несколько дней.

Для гостей и своих друзей выступили коллективы «Благого 
дела» – музыканты и вокалисты «Waves Band» и участники тан-
цевальной студии «Vivat». Зрители, среди которых были про-
фессора из Норвегии и руководители психоневрологических 
интернатов, приехавшие к нам на Международный образова-
тельный семинар для обмена опытом, оценили таланты и воз-
можности людей особой заботы и познакомились с главным 
гостем – группой «Рыба пила» в составе Олега Румянцева из 
Екатеринбурга и Евгения Серебрякова из Новоуральска. Му-
зыканты исполнили свои лучшие песни из прошлого, а также 
две новые композиции. Они не в первый раз поддерживают 
«Благое дело» и готовы помогать в дальнейшем.

– Зовите нас в гости почаще, – сказали рок-н-ролльщики, 
пораженные теплым приемом и горячими аплодисментами.

В тот же день «Рыба пила» выступала на двух площадках 
в Екатеринбурге на фестивале «Ural Music Night». И еще раз 
доказала: музыка не просто вдохновляет – она придаёт силы, 
заряжает.

Евгения СТЕПаноВа
Фотофакт

Реклама

Городская афиша

киНоЦеНтр «НейВА»
По 15 июля – фантастика «ТЕРМинаТоР: ГЕнЕЗиС», 2D 

(США, 12+), и мелодрама «СУПЕР Майк XXL», 2D (США, 18+).
С 9 июля – мультфильм «Миньоны», 2D и 3D (США, 6+).
Тел.: 6‑01‑60, 6‑24‑24. Расписание сеансов – на сайте www.

kinoneiva.ru.

ЦеНтрАлЬНый пАрк кУлЬтУры и отДыХА
11 июля, в 19.00 – деНЬ СеМЬИ, лЮБвИ И веРНОСтИ
В программе:

 � в 18.30 – «ЗАБЕГ В ПОЛЗУНКАХ» – соревнование для самых 
маленьких жителей города.

 � «ШОУ НЕВЕСТ» – парад обворожительных и неповторимых 
богинь в свадебных платьях.

 � «ИМЯНАРЕЧЕНИЕ»  – вручение свидетельств о рождении 
детей молодым родителям.

 � «СОВЕТ ДА ЛЮБОВЬ» – чествование новобрач-
ных и семей-долгожителей.
А также игры, конкурсы, творческие номера от 

коллективов города.

пУБлиЧНАя БиБлиотекА НГо
8 июля, в 12.00 – «Лето – это маленькая жизнь» – видео-

салон (6+).
9 июля, в 12.00 – «Читай-компания» – клуб летнего обще-

ния (6+).
14 июля, в 12.00 – «За лето вокруг света» – открываем мир 

с DVD (6+).
15 июля, в 12.00 – «Лето – это маленькая жизнь» – видео-

салон (6+).

ФилиАл «ДетскАя БиБлиотекА»
8 июля, в 17.00 – «Мы дружбой сильны!» – чтение рассказов 

Евгения Пермяка (6+).
9 июля, в 17.00  – «Пир сладкоежек»  – развлекательная 

программа (6+).
10 июля, в 17.00 – «Брось мышку, возьми книжку!» – по-

знавательный час (6+).
13 июля, в 17.00 – «Ура! Ура! Уральское!» – литературный 

час (6+).
14 июля, в 17.00 – «Мы в ответе за тех, кого приручили…» – 

душевный разговор (6+).
15 июля, в 17.00 – «Шоколадные истории» – занимательный 

час (6+).
БиблиоTime

9 июля, в 18.30 – мастер-класс от Новоуральского центра 
развития предпринимательства (14+).

10 июля, в 18.30 – мастер-класс от творческого объединения 
«ХоббиМикс» по декорированию шкатулки в стиле ретро (6+).

11 июля, в 18.30 – молодежный книжный клуб: обсуждение 
книги Даниэля Киза «Цветы для Элджернона» (12+).

Адрес: ул. Первомайская, 11, телефоны: 4‑75‑42, 4‑75‑39.

расписания – есть
Некоторое время назад мне нужно было по-

ехать в Верхний Тагил. Я  пришел на остановку 
на улице Первомайской, откуда отправляются 
загородные автобусы, и не увидел там ни одного 
расписания их движения. В Комитете по ЖКХ и жи-
лищной политике мне пояснили, что вывешивать 
расписания должны автоперевозчики, но под-
талкивать их к этому и контролировать должно 
Управление городского хозяйства. Я  обратился 
в УГХ с просьбой организовать вывешивание 
расписаний загородных автобусов на остановке 
у бывшей диспетчерской. В  УГХ отреагировали 
оперативно, и на минувшей неделе такие рас-
писания появились.

Владимир ПаВЛоВ, фото автора Расписания загородных автобусов 
явно востребованы

Солирует анатолий Левин
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